

Inauguration de la Télécabine du Rocher de l'Aigle
Montgenèvre, le 6 février 2024 - Discours GH

Monsieur le Président,
Cher Renaud,

C'est avec beaucoup de plaisir que Montgenèvre, les Montgenévrais, la Régie Autonome des Remontées Mécaniques et toutes les équipes de la Commune et de l'Office de Tourisme t'accueillent aujourd'hui pour inaugurer la Télécabine du Rocher de l'Aigle.

A cette occasion, nous avons été touchés par la manière dont tu as qualifié Montgenèvre en sa qualité de « plus ancienne station de sports d'hiver » de notre pays, lors de ta première conférence de presse avec Laurent WAUQUIEZ sur la candidature projetée des Alpes françaises à l'organisation des JO de 2030. Merci à vous deux !

Nous sommes parfaitement conscients de la chance que tu nous as donnée de faire partie des sites olympiques retenus dans la candidature de notre pays. C'est un véritable honneur pour Montgenèvre, et nous saurons nous en montrer dignes.

Montgenèvre a toujours été façonnée par la détermination dont ses habitants ont fait preuve, au fil du temps, après qu'ils aient choisi le ski, sous toutes ses formes, pour leur permettre de vivre sur place et de construire leur village.

La haute montagne (trois sommets à plus de 3000 m d'altitude), la neige, la transfrontaliarité, le sport, l'organisation d'événements de renommée nationale et internationale ainsi que l'accompagnement de la jeunesse sont autant de marques propres à notre station... De surcroit, la gestion de nos moyens recouvre la caractéristique de relever uniquement de la puissance publique, et nous en sommes particulièrement fiers.

C'est en effet depuis le 1^{er} concours international de ski, du 9 au 13 février 1907, que le ski est au cœur de notre ADN. Nous l'avons conforté ensuite avec d'autres concours internationaux (tels celui de 1930), la coupe du monde en 1982 avec San Sicario, les JO de Turin 2006 sur les pistes de la Voie Lactée, sans oublier 35 éditions de la « 1000 Pattes », ou encore récemment l'organisation des championnats de France handiski, et les visites réitérées des équipes d'Italie, de Slovénie, de Norvège, des Etats-Unis, et bien sûr de France (avec Clément NOEL, champion olympique, ou encore le haut-alpin Cyprien SARRAZIN, auteur de résultats exceptionnels ces dernières semaines)...

Et pour demain, Montgenèvre a été retenue comme Centre d'Entrainement VTT pour les JO de Paris 2024, et à ce titre, elle a accueilli de nombreux champions, comme Loana LECOMTE (championne d'Europe en 2022 et vice-championne du Monde en 2023).

L'esprit de développement des élus, de la Commune et de notre entreprise gérant le domaine skiable est sans limite. Associé au soutien permanent des Services de l'Etat, de la Région Sud, du Département des Hautes-Alpes et de la Communauté de Communes du Briançonnais, ensemble, nous pouvons relever tous les challenges...

La réalisation de la Télécabine du Rocher de l'Aigle, que nous inaugurons aujourd'hui, est un exemple éclatant. Appareil de dernière génération, parmi les plus modernes qui existent aujourd'hui, elle permet désormais aux utilisateurs de gagner le point culminant du domaine skiable, à près de 2600 mètres d'altitude, en moins de 5 minutes et dans des conditions de confort et de sécurité exceptionnelles....

Cher Renaud, aujourd'hui tu présides une cérémonie qui évoque non seulement la qualité des stations des Alpes du Sud, leur modernité et leur regard vers l'avenir, mais aussi leur volonté de respecter l'environnement...

C'est ce qui a été fait avec cette Télécabine, nouvel exemple du développement économique et social couplé à la préservation de notre cadre montagnard exceptionnel.

C'est en plus le maillon incontournable de notre liaison avec la partie italienne de la Voie Lactée. Grand domaine skiable international, la Vialattea propose 400 kilomètres de piste, et constitue le 5^{ème} domaine skiable du Monde... Et c'est ici, chez nous, aux portes de la Région Sud, des Hautes-Alpes et du Briançonnais !

Merci à toutes les entreprises ayant œuvré sur le chantier, ainsi qu'à tous les intervenants ayant rendu possible une telle réalisation, dont Montgenèvre s'enorgueillit.

Pour conclure, permets-moi de te remettre le symbole le mieux à même de représenter notre identité, avec la photo la plus mythique du premier concours international de ski, ainsi que la médaille du centenaire, alors que tu célèbres avec le Rocher de l'Aigle le 117^{ème} anniversaire de notre station...

Monsieur le Président, Mesdames et Messieurs les élus, Mesdames et Messieurs les directeurs et chefs de service, Mesdames et Messieurs les représentants des entreprises, chers concitoyens, merci de votre présence, très bonne journée à vous, et à très vite à Montgenèvre pour vivre de nouveaux instants mémorables !

Guy HERMITTE